

PALMA DE MALLORCA

HORAS DE DESPACHO

Redacción De las once de la mañana á las seis de la tarde y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Table with subscription rates: España, Extranjero (Unión Postal), Número suelto, Id. atrasado.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar...

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

PALMA

En la Iglesia de los PP. Capuchinos empezará hoy un solemne novenario dedicado á la Virgen Inmaculada.

Por la tarde á las cinco y media empezará la Novena con los actos siguientes, comunes á todos los días: Rosario con la Letanía, cantada y acompañamiento de armonium...

La parte de canto de todo el novenario está á cargo de la Capilla Seráfica.

Todos los días del Novenario se repetirá el mismo ejercicio durante la misa de siete y media.

El día 8 por la mañana á las siete y media Misa de Comunión general con plática preparatoria por el Rdo. P. Vicente de Besalú.

Por la tarde á las cinco y media, rezado el Santo Rosario, se cantará un Trisagio Mariano popular y á continuación el sermón por el Rdo. P. Fidel de San Acisclo.

Se terminará con Absolución general á la Tercera Orden y despedida á la Inmaculada.

Anteayer ocurrió un fuerte escándalo entre dos individuos por cuestión de intereses en la calle del General Barceló resultando uno de los contendientes con fuertes contusiones.

Ambos individuos han sido denunciados al Juzgado competente.

Durante el día de ayer continuó reinando un tiempo variable.

Por la tarde se despejó algo la atmósfera lo que animó á muchas personas á concurrir al paseo del Borne, que estuvo animado hasta muy entrada la noche.

Una anciana que ayer bajaba de un coche de alquiler, equivocó el pie con tan mala suerte que con la caída se fracturó una pierna.

Recogida por el conductor y varios transeúntes fué trasladada á su domicilio.

Anteayer ocurrió un amago de incendio en una casa de la calle de Ballester, por haberse inflamado una luz de petróleo.

Gracias á los pronto auxilios de unos vecinos el accidente careció de importancia.

Han sido puestos á disposición del Juzgado dos muchachos que habían sustraído varios embutidos de distintos comercios de esta ciudad.

Ayer fueron conducidos á Capuchinos varios rapaces que estaban comiendo azúcar de unos sacos que había en el Muelle.

Anoche llegó hasta nosotros la noticia de que el cañonero Nueva España saldrá uno de estos días para uno de los puertos del Sur de España, no siendo extraño que fuese á prestar sus servicios en Melilla.

Dícese que para reemplazarlo vendrá el cañonero Temerario.

Del Ejército

Por falta de espacio dejamos de publicar hoy y lo haremos mañana la reseña de la conferencia dada en el Círculo de Obreros Católicos por el Rdo. don José Cañellas.

cueros á que pertenezcan no tengan el número de plazas señalado, teniendo en cuenta, como es natural, los que estén con licencia trimestral ó ilimitada, pues no sería justo que continuasen en activo los reservistas, mientras permaneciesen en sus casas los que llevasen uno ó dos años de servicio.

De Sociedad

A bordo del vapor «Baleares» llegaron ayer de Valencia: don José Cañellas, don José Albiñana, don Luis Gamboa, don Julian Muñoz, don Pedro Ripoll, don Vicente Riús, don Juan Estades y don José Sanchez.

En el mismo vapor llegó de Ibiza el teniente coronel de la guardia civil, jefe de esta comandancia, don Pedro Gil.

En el vapor «Monte Toro» salió ayer tarde para Mahon, el delegado del Gobierno de S. M. de Menorca, don Emilio Linares.

Le despidió en el vapor el Gobernador civil de esta provincia.

En el mismo vapor se embarcaron don Juan Bonnin, don Luis Pascual, don Juan Torres y don Antonio Olives.

Ayer se recibió en esta ciudad, un telegrama del Ministro dejando sin efecto la Real orden por la que se ordenaba el traslado del primer inspector de policía don Buena Ventura Sanchez á Barcelona.

Ha contraído matrimonio en la ciudad de Ibiza la bella señorita doña Guillermina Riquer y Valls, con el distinguido pintor don Narciso Puget y Viñas.

Guarda cama, si bien afortunadamente por ligera dolencia, el concejal de este Ayuntamiento don Rafael Juan.

Se halla restablecido de su enfermedad que le ha tenido postrado largos días, nuestro amigo el joven contratista de las obras del puerto de Ibiza, don Francisco Planas.

Política local

En la sociedad «La Marina»

Anoche celebróse en la sociedad «La Marina» de Santa Catalina la segunda reunión de carácter electoral.

Presidió el acto don Mariano Canals, quien después de saludar á la concurrencia dijo que cumpliendo la antigua sentencia: No permitas que crezca la yerba en el camino de la casa de tu amigo iban los conservadores de Palma á visitar á los de Santa Catalina.

Terminó manifestando que no iban á discutir ni animar, pues la animación reinaba ya, sino solo á cambiar impresiones.

Don Pedro Canet comenzó diciendo: Vengo como obrero ante el yunque á atizar el fuego de la fragua de vuestro espíritu.

La intrusión del enemigo se nota, dijo, en nuestro y no vedado hemos de consentirlo.

La política de don Antonio Maura expresada á secas es gobernar y ampliando el concepto gobernar bien, y esto es lo que nuestros enemigos no pueden consentir.

Habla de la estabilidad de los empleos como prueba del buen gobierno de don Antonio Maura.

Manifestó que las predicaciones del adversario van principalmente encaminadas á deslumbrar la clase obrera.

Añadió que en la comunión conservadora caben todos los elementos y que esta es la verdadera democracia y que la calificación de retrógrados que se da á los conservadores es calumniosa.

El partido conservador ha dado, añadido toda una legislación obrera. Don Enrique Sureda dirigió un saludo á los nuevos candidatos diciendo que eran una verdadera garantía.

Añadió que la mejor manera de rendir un homenaje á don Antonio Maura y de protestar contra los conceptos vertidos contra él, era sumando votos y probando así que si en el mitin celebrado en la Plaza de Torres se le infirieron tantos agravios fué porque los adversarios sabían que no estaban allí los que podían rebatir sus calumniosos conceptos.

Rechazó, por falsa, la afirmación de que el partido conservador sea reaccionario pues los que tal dicen confunden la libertad con el libertinaje.

Añadió que en la próxima lucha se iba á combatir á los que van del brazo con los que dieron por buenos los sucesos de Barcelona.

Citó una anécdota de Arguelles que «desterrado en Alcudia, al serle levantado el confinamiento soltó gran número de pájaros que en una pajarera tenía, reteniendo empero los canarios que había en ella y que al preguntarle porque obraba así dijo: porque á los canarios, como á los españoles, la libertad les mata».

Don Tomás Muntaner manifestó que iba á hablar de la reacción de los adversarios.

Hizo referencia á las coacciones de éstos citando lo acontecido en lo tocante al concurso para la provisión de la plaza de Secretario, y en lo referente á los arbitrios extraordinarios.

Terminó manifestando que no hacía comentarios dejando á la concurrencia que los hiciera.

El candidato señor Massanet dijo que hablaba en nombre propio y del señor Manco.

Manifestó que pertenecía á la masa neutra cuya desidia había sido la causa de lo que pasaba, y que en vista del sesgo que las cosas van tomando precisa salir de casa para luchar antes que le hechen á uno malamente de ella.

Don José Socías Gradolí comenzó diciendo que la lucha que se avecina es encarnizada y no parece lucha de elecciones municipales sino para diputados á Cortes.

Aspiramos á tener la mayoría en el Ayuntamiento, pero esto es poco; vamos á reivindicar el nombre de nuestro jefe.

Dijo que los que van á votar la coalición de las izquierdas ni saben que van á votar, tal es el amalgama de las ideas y aspiraciones de sus candidatos.

Añadió: á los conservadores se no tacha de reaccionarios, vamos á ver si lo somos.

Reaccionario Maura? A Canales le ci decir que no quedaba nada que hacer después de la obra liberal de Maura y don Tomás Maestre dijo en el Senado: Hay que ir con cuidado en combatir los proyectos de Maura, pues son favorables al obrero y éste ya se va fijando en los que le favorecen.

Don Antonio Maura, cuando ha combatido la libertad? Durante estos tres años se han dicho mil cosas contra los gobernantes en la Prensa y el Fiscal no ha hecho más denuncias que las que afectaban á las Instituciones.

La Cátedra? La Escuela Moderna funcionó en tiempo de Maura.

La Legislación? Toda la legislación obrera, como se ha dicho, es obra de Maura.

Y el partido liberal? Que ha hecho por el obrero, cero.

Nuestro partido representa el orden; el adversario un conjunto de

LLOFRIU

LOS CAFES TOSTADOS de esta importante casa, son siempre los mejores y los más económicos. Con menos cantidad que otros dan mejores resultados.—Clase especial para familias 3 onzas dos reales.

elementos heterogéneos entre los que hay personas honorables á las que arrancaremos la venda después de haberlas vencido.

Refirió la anécdota de un director de música que había logrado reunir una mala banda. Lanzáronse un día á la calle ejecutando el himno de Riego, pero eran tan destemplados los sonos que los vecinos huyeron.

Pero el director lejos de cejar decía á los músicos tocad; tocad en el calderón nos veremos.

Esto decimos nosotros, dijo el señor Socías, en el calderón nos veremos: pero desgraciadamente para desgracia de la Patria.

El señor Canals cerró el acto alentando á los conservadores para que luchan todos con ardimento.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia.

Mitins electorales de las izquierdas

Ayer por la tarde en los «Hostalets» se celebró un mitin electoral organizado por los elementos de la izquierda.

El local en donde se celebró el acto, era insuficiente para contener á la numerosa concurrencia.

Usaron de la palabra don Jerónimo Pou, don Lorenzo Bisbal, don Alejandro Jaume y don José Liabrés.

Dijeron los oradores que realizaban coacciones los elementos de la derecha para lograr el triunfo de su candidato, pero, dijeron, confiamos en que vuestro amor al progreso y á la libertad, sabrá vencer cuantas dificultades se opongan á libertad del sufragio. Abogaron por la unión de todos los elementos de la izquierda seguros de conseguir el triunfo de los candidatos liberal y republicano en el tercer distrito.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

En el caserío del «Vivero» se celebró otra reunión electoral que estuvo concurrenciada.

En el mitin tomaron parte los mismos oradores, los cuales fueron también muy aplaudidos.

En el caserío de «Génova» se celebró otro mitin electoral de las izquierdas. En el tomaron parte don Francisco Quijada, don Bartolomé Mari, don Francisco Roca y don Bernardo Roca.

Este último al dirigirse á la concurrencia manifestó, que la coalición liberal presentaba su candidatura por aquel distrito y que confiaba que siendo natural de Génova en donde vivió transcurrir sus mejores días, obtener una nutrida votación.

Terminó el señor Roca ofreciendo á los reunidos laborar en pró de dicho caserío en el Consistorio. Les en careció la importancia de la próxima lucha electoral por la trascendencia que tiene para la política futura.

La reunión estuvo bastante concurrenciada siendo los oradores muy aplaudidos.

El próximo jueves en el Círculo Liberal de Santa Catalina, se celebrará un mitin electoral organizado por las izquierdas. En él tomarán parte, don Jerónimo Pou, don Luis Alemany, don Francisco García Orell, don Antonio Pou, don Alejandro Jaume, don Bernardo Roca y otros.

CLEMENTE NOGUERA MULET

el dejar el Forn Fondo, ofrece á su numerosa clientela su nuevo domicilio y acreditados artículos de panadería en el HORNO-BIRRETERIA, 19

¡No más Tercianas!

EL PLASMODION ANTIMALARICO A., no tan solo cura, para no volver jamás las Tercianas, Cuartanas, Calenturas y toda clase de fiebres palúdicas agudas y crónicas por rebeldes que sean, sino que las previene.

Cuando hayas agotado todos los recursos sin resultados satisfactorios, usad el

Plasmodion Antimalárico A

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Palma de Mallorca.

Recomendado por la clase médica con preferencia á sus similares. Venta al por mayor: CENTRO FARMACEUTICO.—Farmacia de Don Juan Valenzuela.

De venta en todas las buenas farmacias y en la del autor B. Tous—Muro.

Los deudores á la Hacienda

Por real orden del ministerio de Hacienda, publicada en la «Gaceta», se dispone:

Que por las Delegaciones de Hacienda se practiquen sin demora, por medio del personal á sus órdenes, un examen minucioso y detallado de cuantos expedientes de fallidos existan sin formalizar en las dependencias cuya dirección é inspección les está encomendada, comprobándose si en ellos se han cumplido con todo rigor los trámites y plazos determinados por la instrucción de 6 de Abril de 1900, procediéndose por las Delegaciones cuando no fuera así, á declarar, si a excusa ni pretexto alguno, y con la mayor urgencia en el modo que correspondiera, las responsabilidades en que se hubiere incurrido, poniendo en conocimiento de la autoridad judicial los hechos cuando revistieren caracteres de delito, y dando de todo cuenta circunstanciada al ministerio por conducto de la Dirección general del Tesoro público para las demás resoluciones que procedan.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Procedente de Valencia é Ibiza llegó á las ocho y media el vapor correo «Baleares» conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

—A las cuatro de la tarde salió para Barcelona el vapor «Sevilla».

—Con cargamento de 1.800 toneladas de carbón mineral, llegó al anochecer el vapor inglés «Kalfond», procedente de Cardiff.

A las seis y media el salivapor correo «Monte Toro», embarcando la correspondencia, carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy

Continúan en Sta. Eulalia en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición á las seis; á las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, Rosario, desde las almas, novena de la Purísima y reserva de S. D. M.

La novena en obsequio de la Inmaculada Concepción de María empezará en las iglesias y á las horas que á continuación se expresan.

En la Catedral Basílica, á las ocho con misa.

En Sta. Eulalia, por la noche con exposición (Día 29).

En S. Jaime, al anochecer con id.

En S. Miguel, á las once con misa y al anochecer.

En S. Nicolás, á las once y tres cuartos, con exposición y música, á excepción del día 1, fiesta del Titular, que se celebrará al anochecer.

En Sta. Clara, á las seis de la tarde con exposición.

El Adviento Santificado, ó sea la devoción de las cuarenta Avemarías, se practicará en las iglesias siguientes:

En Santa Eulalia, á las seis mañana.

En San Jaime, á las cinco y media id.

En San Miguel, al anochecer.

En San Nicolás, á las siete mañana.

En San Cayetano, á las cinco y media id.

En San Felipe Neri, á las siete id.

En la Merced, á las siete y media idem.

En la Misión, á las siete id.

En San Juan, á las siete id.

A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

Corveza A. DREHR de Trieste, (Austria) propia para mesa. Se recomienda á las personas de buen gusto.

Una peseta franco

Depósito CENTRO FARMACEUTICO.

CAJA DE HIERRO USADA

Se vende en muy buen estado. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

TELEGRAMAS

LOS SUCEOS DE MELILLA

Madrid 27 á las 20

Más detalles de la operación definitiva de nuestras tropas en Melilla.

Un telegrama de Marina re latando el movimiento

Un telegrama oficial del general Marina comunica los siguientes nuevos detalles de la operación realizada por las tropas á su mando.

Después de ocupada la meseta de Atlaken por la caballería subí á dicho estratégico lugar con la brigada del general Morales teniendo que soste-

ner un ligero fuego con un pequeño número de enemigos que parapetados en las escabrosidades del terreno nos molestaron, aunque por breve tiempo y sin conseguir causarnos bajas.

Hemos ocupado también la posición llamada Axis frente á Zengangan, otra junta á la casa de Mahomed Tabor y otra entre esta y Taxuda con una cota de 350 metros desde donde se domina Benibuir y el valle del río Tolat, que es un afluente del Kerí, enlazándose esta posición con la de Bugelneini comunicándose mediante el heliografo con todas ellas.

Son posiciones de importancia y quedan en ellas las siguientes fuerzas:

En Axis, el batallón de Wad-Ras y una batería de montaña; en la Casa de Mohamed Tabor tres compañías de Barbastro y una batería de montaña. Entre esta posición y Taxuda queda una compañía, también del batallón de Barbastro.

En la meseta de Atlaken hay tres batallones de cazadores y una batería de montaña. En dicha meseta se han ocupado tres importantes posiciones.

No obstante creer que no opondrían los moros seria resistencia, no obstante haber encendido muchas hogueras durante la noche pasada [quise, añade el señor Morina, hacer alarde de fuerzas, presentando todas aquellas de que podía disponer para que el pais que iba á atravesar, que es donde moran los más fanáticos y agueridos kabilenos y es al propio tiempo la cuna del Jefe del Harca Mizliani, viera el poderío de España y se convenciera de que á esta le sobran elementos para destruirlo todo.

El alarde de fuerzas ha dado resul-

tado satisfactorio como lo prueba el hecho de haberse presentado en la meseta de Atlaken, gran número de moros pidiendo la paz y prometiendo subir mañana, otra vez, para rendir sumisión completa á España.

Las fuerzas que han quedado guardando las posiciones ocupadas se han atrincherado en ellas, habiendo acampado á las tres de la tarde.

Nuevas noticias.—Moros que se encuentran

Telegrafía el señor Mencheta desde Melilla que acaba de regresar de Nador, en donde pernoctaron las tro-

pas expedicionarias excepto tres batallones que quedaron en las alturas del monte Atlaken y dos en las otras alturas ocupadas y que constituyen la llave de la línea de Kest á Nador punto estratégico desde donde se domina Benibuir.

Añade el telegrama que se han presentado al general Marina más de 200 moros y que unos 600 han ofrecido presentarse hoy.

Los que se han presentado sacrificaron un toro en presencia del general Marina, conforme á su costumbre en tales casos.

Los que se han presentado sacrificaron un toro en presencia del general Marina, conforme á su costumbre en tales casos.

Los que se han presentado sacrificaron un toro en presencia del general Marina, conforme á su costumbre en tales casos.

Los que se han presentado sacrificaron un toro en presencia del general Marina, conforme á su costumbre en tales casos.

Los que se han presentado sacrificaron un toro en presencia del general Marina, conforme á su costumbre en tales casos.

Los que se han presentado sacrificaron un toro en presencia del general Marina, conforme á su costumbre en tales casos.

Los que se han presentado sacrificaron un toro en presencia del general Marina, conforme á su costumbre en tales casos.

Los que se han presentado sacrificaron un toro en presencia del general Marina, conforme á su costumbre en tales casos.

Los que se han presentado sacrificaron un toro en presencia del general Marina, conforme á su costumbre en tales casos.

Júbilo de las tropas

Al regresar anoche las tropas expedicionarias a Nador, algunos soldados, en señal de alegría por el brillante éxito de la operación y por no haber tenido baja alguna dispararon chhetes voladores cuyas lucecitas con trisaban con la finísima lluvia que iba cayendo.

Después cayó un fuerte chasparon, cesando luego por completo la lluvia.

Al toque de diana.—Operación trascendental

Comunican del teatro de la guerra que hoy al toque de diana, reinaba buen tiempo.

Indudablemente la operación realizada en el día de ayer es la de mayor trascendencia de las realizadas hasta el presente y asegúra la paz en el territorio de Gulya.

Creese que regresarán a Melilla para pernoctar en la plaza las tropas sobrantes en Nador.

Sin novedad.—El Mizzán se interna

Los últimos telegramas de Melilla dicen que allí no ocurre novedad.

Se confirma la noticia de que el célebre Mizzán internóse ayer, viéndose perdido.

Madrid 28 a las 12

Como regresarán y en que orden las tropas de Melilla

Un periódico oficioso dice que el Gobierno tiene el propósito para cuando tengan que volver a España las tropas que fueron a Melilla regresar por el mismo orden con que fueron a fin de que la estancia allí se reparta lo más equitativamente entre los elementos que forman actualmente nuestro Ejército en el Riff.

Por consiguiente, de imperar este criterio regresarán primero las brigadas de cazadores de Cataluña y Madrid, y las últimas divisiones que allí se enviaron quedarán en Melilla y en las posiciones conquistadas.

Comisión técnica a Melilla

La comisión técnica nombrada para estudiar los medios para la posesión del terreno conquistado, que preside el general Marina, marchará inmediatamente a Melilla.

Campañas de fomento en el Riff.—El puerto de Mar Chica

Inmediatamente que esté del todo normalizada la situación en el Riff se realizarán grandes obras de cultivos y vías de comunicación, fomentándose con los procedimientos modernos la agricultura y la ganadería.

Mar Chica será convertida en un gran puerto, para buques de todas clases, en inmejorables condiciones para guardarse de los temporales y para el tráfico.

Madrid 28 a las 18'30

Retirada de fuerzas

Un telegrama oficial de Melilla comunica que hoy se han retirado de las posiciones de Nador, volviendo a Melilla, el batallón del Príncipe y dos compañías del regimiento de Mérida.

Una de ellas ha marchado a Cabo de Agua.

El resto de las fuerzas ha quedado en Nador.

Marina visita las posiciones.—Pidiendo la protección de España

El general Marina ha visitado hoy nuevamente las posiciones últimamente ocupadas por nuestras tropas.

En la altura de Atiken ha recibido a una comisión de Benifur presidida por el jefe, que fué a ponerse bajo la protección de España.

Posteriormente cuatro kaides de los seis de la kábila de Bnisid han hecho acto de sumisión efectuando la ceremonia de degollar una res.

Todos manifestaron deseos de vivir en paz con España y mantener con ella buenas relaciones.

El general les manifestó que podrán volver a los poblados con sus familias y ganados obedeciendo empero las condiciones que se les impongan.

Abastecimiento de las fuerzas.—Camino habilitado

Hoy han sido abastecidas las tropas de las posiciones últimamente ocupadas.

Se les han dado raciones para cinco días.

Se ha habilitado un camino hasta Atiken a fin de que puedan subir hasta allí las acémilas.

Antes dicha posición era poco menos que inaccesible.

Continúa la obra de reparación de caminos y los trabajos de fortificación.

A las fuerzas ocupadas en estas obras se les ha enviado un convoy de material.

No ocurre novedad alguna.

Madrid 28 a las 24

Sobre la repatriación de las tropas de Melilla

El ministro de la guerra señor Luque ha telegrafiado hoy al general Marina el acuerdo tomado en el Consejo de anoche sobre la terminación de las operaciones en Melilla, dejándole en libertad absoluta para elegir el momento oportuno para la repatriación de las tropas y el número de las que crean innecesarias.

Madrid 29 a las 2'30

El general Marina en Zelúan

Nos telegrafía el Director de esta Agencia señor Mencheta dando cuenta de que el general Marina pasó el día en Zelúan examinando las obras que se están realizando en la Alcazaba.

A las seis de la tarde regresó a la plaza.

Regreso de fuerzas.—Sin novedad

Han regresado a la plaza las fuerzas que componen la brigada que manda el general Brualla.

Las noticias que se reciben de los campamentos acusan completa tranquilidad, no habiendo ocurrido la menor novedad.

Nuevas presentaciones.—La paz asegurada

Otro despacho del señor Mencheta dice que sigue la presentación de moros rebeldes pidiendo el perdón.

Se anuncia que mañana vendrán a someterse otras kábilas.

La pacificación se considera asegurada.

Los moros se hallan por completo dedicados a las labores del campo.

POLÍTICA

Madrid 27 a las 24

Reclamaciones de la Cámara de Comercio

Una Comisión de la Cámara de Comercio ha visitado al señor Moret para quejarse de que algunos Ayuntamientos recarguen los derechos sobre el bacalao y el azúcar, por cuanto estos pagan ya los correspondientes derechos de consumos.

Se ha quejado también dicha Comisión, formulando la consiguiente protesta, de que habiendo el Gobierno invitado a la Cámara para que designara un candidato para concejal y habiéndolo aquella designado, el Comité liberal haya designado otro olvidando el compromiso contraído.

Contra la censura de los telegramas.—Declaraciones del Subsecretario de Gobernación

Como los periódicos han publicado un telegrama de Barcelona tachado por la censura, el señor Alba ha manifestado que debió ser una ofiiosidad de los empleados de telégrafos de Barcelona, habiendo ordenado a estos que se abstengan de ejercer censura alguna (por pequeña que sea).

Una conferencia en la Juventud conservadora

En el local de la Juventud conservadora se ha celebrado varias conferencias.

En la de anoche el orador hizo la historia de los sucesos ocurridos en Barcelona durante la semana trágica y de la caída del señor Maura del poder, culpando de todo ello a los liberales a los cuales atacó duramente llamándoles revolucionarios.

Luego vitoreó al señor Maura.

Actividad electoral

En el Círculo Conservador se nota gran actividad electoral.

En la reunión celebrada ayer por la Junta Directiva se acordó instalar dicho Círculo en un gran local existente en la plaza del Angel.

Conferencia del señor Morgado con el señor Moret

El contraalmirante señor Morgado conferenció con el señor Moret antes de empezar la sesión del Consejo.

En esta entrevista le informó acerca del estado actual de los buques de la escuadra.

Le dió igualmente detallada cuenta de las operaciones realizadas por nuestros buques en la campaña de Melilla.

Consejo de ministros.—Regreso de las tropas de Melilla.—Licenciamiento de los reservistas

En la sesión del Consejo celebrada esta noche se ocuparon exclusivamente los ministros de los asuntos de Melilla.

Examinaron las brillantes posiciones ocupadas últimamente y la marcha general de la campaña.

Se acordó el envío inmediato de una Comisión técnica a Melilla para que estudie la índole del emplazamiento de fortificaciones.

Se acordó disponer el regreso de

tropas a la Península en cuanto lo indique el general Marina.

Se habló también del próximo licenciamiento de los reservistas.

Estudiando la cuestión de los tratados de comercio

En el ministerio de Estado se ha reunido la Comisión que estudia la cuestión de los tratados de comercio.

Examinó algunos documentos recibidos acordando contestarlos.

No tomó ningún acuerdo con carácter definitivo.

Junta de emigración

Esta tarde se ha reunido en el ministerio de la Gobernación la Junta de emigración, acordando contestar algunas consultas hechas por distintos delegados.

Próximo regreso del señor Perez Caballero

Se asegura que el martes próximo regresará a Madrid de su viaje a Roma, el ministro de Estado señor Perez Caballero.

Se concede grandísima importancia a la entrevista que dicho señor ha celebrado con S. S. el Papa.

Madrid 28 a las 12

«El Imparcial» y la apertura de las Cortes

El Imparcial que se considera como un órgano casi oficioso, dada la presencia de Gasset en el ministerio, dice que el Gobierno ha abandonado la idea de reunir las actuales Cortes.

Añade, que mientras estuvo pendiente la campaña de Melilla era conveniente tener el Parlamento en condiciones de funcionar en previsión de las eventualidades que pudiesen sobrevenir, empero que ahora, terminada la campaña, queda el gobierno en libertad de acción, y que impulsará al señor Moret a someter, a la firma del Rey el decreto de disolución de las actuales Cortes.

Crece que la convocatoria para las nuevas Cortes se hará en Febrero ó Marzo próximos.

Madrid 28 a las 18'30

Miña obrero.—La unión de los obreros con los políticos.—Elogio a los conservadores

En el Teatro Barbiéri se ha celebrado el anunciado mitin de la sociedad del Trabajo de Albañiles, asistiendo poca concurrencia.

Presidió el acto el compañero Pedro Harinas.

Usó de la palabra el compañero Olaya quien dijo que la sociedad a que pertenece esta al lado de los republicanos en todo cuanto afecte a la libertad.

Combatió al señor Maura, al señor Lacierva y a los Círculos de Obreros católicos, a finando; ha llegado el momento de que los trabajadores organizados se coaliguen con las fuerzas políticas que les son afines dados los momentos actuales de la política española.

Alentó a los obreros para que acudan a la lucha electoral para dar la batalla a la reacción.

El compañero Orasas se mostró conforme en que era llegado el momento de dejar el aislamiento y alirse con los republicanos, por lo que aplaude la coalición socialista-republicana como un caso provechoso para las aspiraciones de los socialistas.

El compañero Quejido, de vigorosa personalidad en el partido socialista, elogió a los conservadores quienes a su juicio son verdaderos liberales pues a su paso por el poder han hecho algo por las cuestiones societarias.

Atacó duramente al régimen, por considerarlo que es el enemigo del que dijo que se inclina a la reacción y hay que derrocarlo.

El Presidente del mitin al terminar los discursos preguntó a los reunidos si estaban conformes en cuanto habían dicho los oradores, contestando los asistentes afirmativamente.

El acto terminó en completo orden.

Manifestaciones del señor Alba

El subsecretario de Gobernación señor Alba, ha manifestado que es inexacto que en el Consejo de ministros celebrado anoche se tratara de la cuestión relativa a la apertura de las Cortes.

Ha añadido el señor Alba que sólo se ocuparon los ministros de la cuestión de Melilla que es lo que únicamente preocupa al Gobierno en la actualidad.

Los que no han podido asistir a la inauguración del Monumento a Moret

Los señores Alba, Natalio Rivas, Requejo y Aguilera pensaban asistir

hoy a la inauguración del monumento a Moret, levantado en Cádiz.

Atenciones de sus cargos se lo han impedido.

Madrid 28 a las 24

El mitin republicano de esta noche.—Prohibición del Gobernador

Otro despacho de Valencia dice que esta noche se celebrará en el Teatro Pizarro un mitin republicano, en el que hablarán entre otros oradores los señores Soriano y Cervera.

El Gobernador ha prohibido que ni en éste ni en el de mañana se trate de nada referente al Ejército ni al Régimen.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 28 a las 1

Balance del Banco

Según el balance verificado ayer en el Banco de España, han aumentado: El oro en 95.765 pesetas; la plata en 4.805.971 pesetas; las cuentas corrientes, en 6.648.285 pesetas y el efectivo del tesoro en 5.547.153 pesetas.

Visita de Don Alfonso

S. M. el Rey estuvo esta tarde en la casa del Infante Don Carlos después de despachar con el señor Moret.

La visita duró largo rato regresando después S. M. a Palacio.

Choque de un coche con un tranvía

Esta mañana a causa de la gruesa helada reinante chocaron en la calle de la Montera un coche de punto y un tranvía.

La causa del choque fué debido a haber patinado las ruedas del tranvía a pesar de los frenos.

El coche sufrió grandes desperfectos resultando ileso el cochero por haberse tirado del pescante.

El accidente dió lugar a fuertes sustos entre los que iban en el tranvía, resultando heridos el conductor, el cobrador y un viajero, por los cristales que se rompieron.

La Infanta Luisa abandonó el lecho

La Infanta Luisa sigue mejorando notablemente.

Hoy al mediodía abandonó el lecho estando largo rato levantada.

Durante este tiempo recibió varias visitas.

Cumplimentando a Don Alfonso

Al regresar esta tarde S. M. el Rey a Palacio recibió a los señores Gómez Laserna y Testa, hablando de las próximas reformas de Penales.

Don Alfonso pidió detalles de la traslación de los presidios de África a la Península.

Más visitas a Don Alfonso

También cumplimentando a Don Alfonso el señor Ortuño con quien estuvo hablando acerca de las reformas de correos.

Después recibió al Conde del Valle, al diputado señor Pacheco y al señor Thun, oficial de marina de Austria, comisionado por aquel Gobierno para estudiar el invento del fusil lanza granadas.

Visita a la Reina Cristina

El señor Conde de Romanones estuvo esta tarde a Palacio cumplimentando a la Reina doña Cristina.

Al salir mostrése satisfecho del agasajo con que había sido recibido.

Sobre el problema marroquí

La Junta de Defensa nacional, cumplimentará estos días los acuerdos y demás referentes al problema del Norte de África.

Petición desestimada

El ministro de Fomento Sr. Gasset ha desestimado una instancia presentada por el Director de la Compañía de Ferro-carriles del Sur de España, solicitando la condonación de la multa de 1500 pesetas que le fué impuesta por no llevar instalados los timbres de alarma.

El referido ministro se propone castigar con rigor las infracciones que cometan las Compañías.

Huelga de estudiantes

Se han declarado en huelga los alumnos de la Escuela de Ingenieros Agrónomos, para significar su temor de que se acceda a la instancia presentada por varios aspirantes al ingreso en dicha escuela en la que piden se supriman algunas asignaturas.

Madrid 28 a las 12

Inauguración del Teatro de la Princesa.

«Doña María la Brava», de Marquina.—«Esplendidez del matrimonio» Mendoza Guerrero.

Anoche se inauguró el Teatro de la Princesa después de la importante reforma de que ha sido objeto por parte de sus actuales propietarios los notables actores Fernando de Mendoza y María Guerrero.

En el teatro había un lleno rebosante. Desde días antes estaban agotadas todas las localidades y entradas.

La sala ofrecía un aspecto brillantísimo. Es de suprema elegancia, dominando los tonos blanquísimos, de marfil de que está tapizada la sala.

Todos los acomodadores visten con gran elegancia. En vez de una sala de espectáculo público parece un salón aristocrático.

En la función inaugural se había dado cita la sociedad elegante de Madrid y buen número de gente de letras deseosos de conocer la obra de Marquina, el poeta tan combatido ahora por los radicales por la lectura de una poesía suya entre los reyes de España y Portugal.

Se presentó la compañía Mendoza-Guerrero con el estreno del romance dramático, de costumbres del siglo XV original de Marquina, titulado «Doña María la Brava», corriendo a cargo de la Guerrero el papel de la protagonista.

Los dos primeros actos fueron muy aplaudidos especialmente por la brillantez de la versificación. Triunfaba el poeta.

Ofreciendo armamento a los conventos

Dicen de Bilbao que una fábrica de armas de las que están instaladas en Plasencia, ha dirigido a varios conventos una circular ofreciéndoles armamento de toda clase, condiciones y precios para poner los edificios en condiciones de defensa y poder custodiar a las comunidades.

Relacionan esta circular con los sucesos de Julio en Barcelona, puesto que se dijo que en los puntos donde se les hizo resistencia a los revolucionarios no ejecutaron estos ningún atropello, sonando el ofrecimiento como medida de previsión.

Madrid 28 a las 18'30

En el Colegio de Sordo-mudos y ciegos

En el Colegio de sordo-mudos y ciegos se ha celebrado con solemnidad el reparto de premios.

Presidió el acto el ministro de Instrucción Pública señor Barroso.

Asistió al acto una distinguida concurrencia.

Terminado el reparto de premios se celebró una velada musical que resultó muy entretenida.

El volcán Teide.—Reconocimiento del cráter.—Repartición de víveres.

Telegrafían de Tenerife que se ha reconocido el cráter del volcán Teide que en la actualidad sólo despide humo, y de hora en hora pequeñas cantidades de fuego.

El fenómeno considérase casi extinguido, desapareciendo el peligro para la región.

El tercer ramal de lava vuelve a correr incandescente y en el cuarto nótese más actividad.

Se ha hecho el reparto de víveres que las autoridades enviaron para los perjudicados.

Telegramas recibidos a última hora dicen que se va acentuando la desaparición del fenómeno.

Moret en el campo

El jefe del Gobierno señor Moret ha pasado la mañana en el campo almorzando allí.

Por la tarde ha regresado a Madrid.

El Rey de caza

S. M. el Rey pasó la tarde de hoy cazando en el Pardo, con la Infanta Isabel y varios palatinos.

Tomaron el té en aquel palacio, regresando a Madrid a última hora de la tarde.

Huelga

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 28 a las 22

Esperando al Ministro de Estado

Las autoridades esperaban esta noche la llegada del Ministro de Estado señor Perez Caballero.

Se ha recibido un telegrama que dice que el Ministro llegará mañana.

El señor Perez Caballero regresa a Madrid procedente de Roma.

No ha habido alijo de armas para los carlistas.

Interrogado el Gobernador señor Suarez Inclán sobre la noticia que ha publicado el periódico republicano «El País» de Madrid, de que se había descubierto en Port-Bou un alijo de armas para los carlistas.

El señor Suarez Inclán se limitó a sonreír diciendo: no vale la pena comentar dicha noticia.

Las manifestaciones de París.—«L'Humanité» desmiente que fueran organizadas por Lerroux.

El señor Lerroux afirmó en un discurso, que él había organizado las

manifestaciones en París en pró de la cuestión Ferrer.

El periódico socialista francés «L'Humanité» llegado hoy a esta capital, desmiente que el señor Lerroux fuese el organizador de dichas manifestaciones y le aconseja que no apele a novelas.

La actitud de Suñol en las elecciones

El ex-diputado nacionalista don Ildefonso Suñol, ha renunciado a figurar en la candidatura nacionalista para las próximas elecciones municipales. Esta actitud contraría vivamente a sus amigos políticos, pues la base de la candidatura era el prestigio de que goza el señor Suñol.

El asunto Gambara.—Noticia desmentida.

Algunos diarios de esta ciudad atribuyen al Gobernador señor Suarez Inclán, la afirmación de que el profesor italiano Gambara vino a Barcelona recomendado por el Cardenal señor Merry del Val.

Hoy el «Correo Catalán» dice que debidamente autorizado puede afirmar que no hubo tal recomendación.

El Consejo regional integrista y las próximas elecciones

El Consejo regional integrista aconseja a los correligionarios que apoyen a los canditos católicos en las próximas elecciones municipales sin mirar su afiliación política.

Una desgracia

En la calle de Morales, de las Cortes, se ha registrado esta mañana una sensible desgracia.

Un obrero de una fábrica marchó esta mañana a limpiar la maquinaria, dejando a una hija suya de 14 meses de edad en un local próximo.

En un momento de descuido la niña cayó en una balsa de agua, ahogándose.

Casas para obreros

Un importante grupo de capitalistas de esta ciudad, trata de emprender la construcción de casas higiénicas para obreros en la barriada del Hospitalet.

Bendición de una bandera

Con gran solemnidad se ha celebrado la bendición de la bandera del somatén.

Al acto asistió el Capitán General señor Weyer.

Discusiones entre lerrouxistas

Entre los lerrouxistas se han movido discusiones en la confección de la candidatura para la elección de concejales.

La junta municipal ha acordado dar un voto de confianza al señor Lerroux para que resuelva.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Lirico

Función para hoy a las seis y media.—El Método Gorritz.

A las ocho y media.—El Chaleco blanco, Las Bribonas y Las mil y pico de noches.

La Protectora

Todos los días laborables de 6 y media a 11 y domingos y días festivos de 3 y media a 1 funciones de cinematógrafo.

Cineatógrafo Truyols

Todos los días de 5 a 8 funciones con variado y escogido programa.

OPTICA NORTE-AMERICANA

Lo más nuevo, cómodo y elegante. Cristales de todas clases. Géneros de 1.ª calidad.

ANTIGUA CASA LASSALLE

SAN NICOLÁS, 31

Molduras para cuadros

Los más elegantes modelos nacionales y extranjeros.